

MONTESION

Revista del Colegio

NOVIEMBRE - DICIEMBRE



Palma de Mallorca



IMPRESA
HOMAR

MATEO E. LLADO. N.º 15

Domicilio particular: Jaime I, 70 - Estante

Coñac Caballero

REPRESENTANTE: PEDRO COLOMBAS

Pida sus inmejorables Productos a su Depositario en Palma

BARTOLOME SASTRE

Justicia, 6 - Teléfono, 2644

Gran Stoc de Vinos y Licores

No deje de probar el finísimo

Coñac Decano

FARMACIA Y
LABORATORIO



Colón, 18 y Previsión, 2-8

Teléfono, 43-68

Palma de Mallorca

Abierto toda la noche

FERRETERIA

Hijo de

J. ALBERTI SALAS

SINDICATO, 62

Teléfono 13 - 23

GUIA PROFESIONAL

D. Pedro Estrany

Curtidos y Calzados

Curtidos: Carretera Lluchmayor, 130 - Tel. 2768

Calzados: Ave. General Primo de Rivera, 145

Tel. 1107

Dr. D. José Anguera

Médico - Aparato digestivo

Apuntadores, 10

Tel. 2271



AÑO 2.º

NÚM 22.

Montesión

Palma Noviembre-Diciembre 1942

La Presentación

LA infancia de María se deslizó a ejemplo de la de su hijo preciosa para el cielo, desconocida para la tierra. Un entendimiento precozmente ilustrado con luces superiores, una voluntad recta unida e identificada con la de Dios, un corazón rebosando en los más ardientes y puros sentimientos, un olvido total de sí misma, una intención de inefable pureza dirigida toda a la gloria de Dios sin aliciente de propio mérito o recompensa, tal fué desde sus primeros años el alma y la existencia de María. A proporción de la edad y de la gracia, fué su santidad creciendo y desarrollándose y cada día vió brotar en su corazón nuevos gérmenes de virtud y abrirse nuevas flores y madurar nuevos frutos.

Tradición respetable y confirmada por la Iglesia, asegura que María a sus tres años, fué presentada en el templo y consagrada al servicio de los altares, ora por espontáneo deseo sobrenaturalmente manifestado, ora por generoso sacrificio de sus padres.

Los Santos esposos ofrecen al Señor el báculo de su ancianidad, el regocijo de sus almas y le devuelven el fruto de bendición prestado por tan breve tiempo. María se arranca de los paternos brazos, renuncia para siempre a sus tiernas caricias y con paso todavía vacilante se interna en el santuario ¡Penosa prueba! Pero el Señor llama

y es preciso obedecer. Nuevas gracias recompensan su fidelidad al llamamiento. Modesta y sencilla, en nada aspira a distinguirse de sus compañeras, y su estudio es sustraerse a la atención de las demás y llena de fe y humildad marcha bajo la inspiración de Dios sin saber y sin preguntar a donde la conduce.

El retiro, sus sagradas funciones, la majestad del culto, la proximidad del arca santa, todo la acerca más y más a su Dios y ella ignora que va a ser el sagrario vivo del Cristo humanado.

Disposiciones Oficiales

En esta sección notaremos principalmente las disposiciones emanadas del Ministerio de Educación que puedan ser de algún interés para los alumnos y sus familias.

—Los alumnos que en el examen de Estado aprueben el ejercicio escrito pero no el oral, podrán en la siguiente convocatoria pasar directamente al ejercicio oral, sin necesidad de repetir el escrito (Orden del 15 de setiembre).

—Los traslados de matrícula de un Centro de enseñanza media a otro durante el curso sólo se permitirán por causa justa, dentro del primer tercio del curso y con autorización de la Dirección general de enseñanza media (Orden del 16 de setiembre). El Director General declaró el día 25 que esta orden no afectaba a los cambios de matrícula de un centro a otro para los diversos años académicos.

—En adelante el profesor de religión formará también parte de los tribunales que han de juzgar las pruebas de suficiencia de los alumnos que obtengan dispensa de escolaridad (Orden del 25 de setiembre).

Desde Veruela

R. P. Miguel Batllori, S. I.—Montesión.

Muy amado en Xto. P. Batllori: Ante todo le pido perdón por no haberle felicitado en el día de su santo. Usted

que ha sido novicio sabe que disponemos de poco tiempo para escribir, y que se nos pasa el tiempo volando. El día de San Miguel le encomendé a Dios, como lo hago todos los días.

Aquí, a las veces, echo de menos aquellas agradables conversaciones literarias que teníamos en Montesión, cara al mar, contemplando el sol que se ponía tras la gran bahía de Palma.

En Veruela el paisaje es bello, pero no con la belleza de Mallorca. Sólo hay árboles en los valles; los montes están pelados: sólo unas matas de romero nos recuerdan la vegetación. La tierra aparece reseca, sembrada de cardos secos y polvorientos. Algunos álamos solitarios señalan el paso de una acequia rumorosa. También tiene su belleza: una belleza particular, que no es la de Mallorca.

La inspiración no falta: lo que falta es el tiempo: ¡qué libro tan grande podría escribirse con todo lo que ha pasado ante mis ojos durante este mes!

Basta de idealizar. Pasemos a la realidad. Estoy muy bien, como puede usted suponer, y muy animado a perseverar. Me gusta mucho esta vida de novicio, con su prodigiosa actividad y minuciosidad. Nuestro P. Ayudante es el P. Mario Ferré, a quien sin duda usted conoce.

Le agradeceré que me conteste, si no le causa molestia, y que me encomiende a Dios, como yo le encomiendo cada día.

Su afectísimo hermano en Xto.

Miguel Arbona, Nov. S. I.

Vida Religiosa

Jesús entretanto crecía en sabiduría, en edad y en gracia delante de Dios y de los hombres (Luc. 2: 52)

Los Santos Ejercicios

Después del desgaste de todo el año, y más especialmente del de las vacaciones recién terminadas, sentíamos un gran deseo de templar las armas de nuestro espíritu en la fragua de los *Santos Ejercicios*, para esgrimir las con renovado brío y eficacia ya desde los comienzos del nuevo año escolar. El P. Director logró que nos posesionáramos de esta gran verdad: hemos de ser santos, y para conseguirlo, tenemos que ser jóvenes varoniles, que por desgracia escasean mucho; hombres de verdad, que regulen su vida entera no según la norma de sus instintos naturales y gustos caprichosos, sino conforme a la razón iluminada por los principios sobrenaturales, que tanto elevan a la naturaleza humana y la dirigen a su perfección: al conocimiento de Dios cada día más íntimo y al amor de Dios cada día más ardoroso y eficaz. ¡Quiera Dios N. S. concedernos por intercesión de Nuestra Señora de Montesión una firme perseverancia en nuestros buenos propósitos para todo este año escolar!

G. S.

Apostolado Misional de Montesión

El Domingo Misional

Apenas salidos de los Ejercicios, nuestro nuevo P. Espiritual, como Director de Misiones de este Colegio, nos preparó con pláticas dirigidas a los distintos cursos, para celebrar con todo fervor el *Domingo de Misiones* en beneficio de la Propagación de la Fe. Su larga y variada experiencia como misionero de la India contribuyó en gran manera a que sus palabras produjeran gran impresión entre nosotros, sobre todo al insistir en la gran obligación que como católicos nos incumbe de ayudar a las

misiones siempre, pero especialmente en estos tiempos cuando a consecuencia de la guerra, las misiones ven entorpecidas y aun suspendidas sus más preciosas actividades con el consiguiente descenso del número de sus conversiones. Con la ponderación teórica y práctica que nos hizo del valor de la oración, sacrificio y limosna como medios aptísimos para que podamos ser misioneros ya desde ahora y en medio de nuestras ocupaciones escolares, quedamos todos muy enfervorizados, y no menos resueltos a ser unos grandes apóstoles; fervor y resolución que en seguida se tradujeron en obras, pues siendo así que la limosna recogida el Domingo de Misiones del año pasado no pasó de 1.000 pesetas, la recogida este año ha subido a 3.095, aumento que hemos procurado fuera acompañado de otro correspondiente de espíritu, de oración y sacrificio. Para que este entusiasmo misional no fuese una llamada pasajera, el P. Director de Misiones lo ha recogido y canalizado en un ensayo de asociación que por ahora hemos decidido llamar

organización que, puesta bajo la protección especial de Ntra. Sra. de Montesión y de S. Francisco Javier, e integrada por alumnos voluntarios del colegio, se propone el fomentar en sí mismos y propagar entre los demás el ideal y celo apostólicos por las misiones extranjeras, ayudando al mismo tiempo a dichas misiones con oraciones, sacrificios, limosnas y demás medios que para ello se ofrecieren, pero sobre todo atendiendo con especial empeño a la implantación y desarrollo vital de las *Obras Pontificias* de la Propagación de la Fe y de la Santa Infancia. Tan a pechos hemos tomado todos los alumnos esta empresa misio-

nal, que a los pocos días de fundada esta Asociación, habíamos ya reorganizado los coros antiguos y fundado muchos otros coros nuevos de las Obras Pontificias, encuadrándolos dentro del marco de la Asociación general recién fundada. Desearíamos sin embargo hacer todavía más: anhelamos poder nos comunicar directamente con los misioneros y repartirnos entre nosotros todas sus actividades, de suerte que unos nos cuidáramos de sus escuelas, otros de

sus orfanotrofios, éstos de sus catequistas, aquéllos de sus dispensarios, capillas, etc., para mejor vivir desde aquí mismo el ambiente todo de aquella misión por la que cada grupo de alumnos se interesara; ¡ojalá se acabe pronto la guerra para que estos nuestros deseos se vean trocados en preciosas realidades!

R. Q.

Junta General del Apostolado Misional de Montesión

Director: P. Pedro Negre, S. J.

Prefecto: Sr. Ramón Quiroga.

Secretario: Sr. Javier Herrero

Promotores:

7.º Sr. Ramón Quiroga.

6.º Sr. Javier Herrero.

5.º Sr. Sebastián Jofre.

4.º Sr. Antonio Fernández.

3.º Sr. José I. Palmer.

2.º Sr. Luís Ramallo.

1.º Sr. Bernardo Massot.

Ingr. y Prep: Sr. Javier Sansó.

Celadores de la Obra de la Propagación de la Fe

7.º Sres. R. Alberti, J. Quiroga, R. Quiroga, F. Socías.

6.º Sres. J. Bestard, J. Herrero.

5.º Sres. J. Fransoy, S. Jofre, A. Planas, J. Toribio, T. Zaforteza.

4.º Sres. S. Aguiló, P. Arbona, J. Guasp, F. Jaume, G. Morell, A. Oliver, J. Sellés, A. Servera, L. Vidal.

3.º Sres. F. Ferrer de San Jordi, M. Morell, J. Oliver, M. Oliver, F. Rosselló, S. Vanrell.

Celadores de la Obra de la Santa Infancia

2.º Sres. A. Casasnovas, J. García, F. Iraola, B. Mercadal, S. Morell, L. Ramallo, J. Planas, F. Torrebella.

1.º Sres. M. Bonet, M. Costa, R. Isasi, B. Oliver, M. Oliver, G. Rosselló, F. Salas, A. Seguí, F. Valdés, J. Vaquer, G. Zaforteza.

Ingr. y Prep. Sres. F. Antich, P. Ballester, J. Cortés, J. Font, A. Marqués de Oleza, A. Marqués Le-Senne, G. Marqués Le-Senne, F. Moscardó, J. Oliva, B. Porcel, J. M. Torelló.

E F E M E R I D E S

- 1 M Bto. Edmundo Campián y Compañeros, Mártires S. J. Clase.
- 2 M Sta. Bibiana. Clase.
- 3 J S. Francisco Javier, S. J. Onomástico P. Prefecto. Vacación.
- 4 V Bto. Jerónimo y Simón, S. J. Primer viernes. Clase.
- 5 S S. Sabas. Clase.
- 6 D II de Adviento. S. Nicolás.
- 7 L S. Ambrosio. Clase.
- 8 M La Inmaculada Concepción de la Virgen María. Vacación.
- 9 M Clase.
- 10 J N.º Sr.º de Loreto. Clase.
- 11 V S. Dámaso. Clase.
- 12 S N.º Sr.º de Guadalupe. Clase.
- 13 D III de Adviento. Sta. Lucía.
- 14 L Clase.
- 15 M Clase.
- 16 M S. Eusebio. Clase. Comienzan las pruebas trimestrales.
- 17 J Tarde Vacación.
- 18 V N.º Sr.º de la O.
- 19 S Clase.
- 20 D IV de Adviento.
- 21 L Sto. Tomás, Apóstol. Clase.
- 22 M Clase. Terminan las pruebas trimestrales.
- 23 M Vacación.
- 24 J Vacación.
- 25 V La Navidad de N. S. Jesucristo. Vacación.
- 26 S S. Esteban Protomártir. Vacación.
- 27 D S. Juan Evangelista.
- 28 L Los Santos Inocentes. Vacación.
- 29 M Sto. Tomás, Ob. y M. Vacación.
- 30 M Vacación.
- 31 J S. Silvestre. Vacación.

	Religión	Latín	Griego	Francés	Alemán	Español	Filosofía	Geograf.-Historia	C. Naturales	Agricultura	Fisic. y Quim.	Matemáticas	Dibujo	Modelado
7.º	M. Riera R. Coll G. Siquier	G. Siquier M. Riera			M. Riera R. Coll G. Siquier A. Parietti	M. Carrió M. Riera R. Coll G. Siquier M. Mora	G. Siquier A. Parietti M. Riera M. Mora		M. Riera R. Coll G. Siquier R. Solivellas A. Parietti M. Mora	M. Riera R. Solivellas F. Blanes	M. Riera G. Siquier R. Coll M. Mora A. Parietti	M. Riera R. Coll G. Siquier A. Parietti M. Mora	M. Riera	M. Riera
6.º	J. B. Baguer T. Gual G. Aulet	T. Gual	A. M. Blanes B. Amengual José B. Bonet Juan B. Bonet T. Gual	G. Aulet José B. Bonet Juan B. Bonet T. Gual A. M. Blanes	M. Amengual José B. Bonet Juan B. Bonet Juan B. Baguer T. Gual A. M. Blanes	Juan B. Baguer José B. Bonet Juan B. Bonet T. Gual G. Aulet	G. Aulet Juan B. Baguer T. Gual Juan B. Baguer	A. M. Blanes G. Aulet Juan B. Baguer José B. Bestard Juan B. Bestard T. Gual			A. M. Blanes T. Gual	A. M. Blanes T. Gual	T. Gual	
5.º	M. Mulet J. Manera A. Mir	S. Jofre L. Obrador B. Giménez C. Saiz		B. Giménez S. Jofre J. Fransoy J. Clar G. L. Obrador J. E. Gil de S.	L. Obrador B. Giménez S. Jofre J. Manera C. Saiz M. Bennasser	B. Giménez S. Jofre J. M. Casasayas A. Planas J. Fransoy M. Bennasser	S. Jofre F. Salvá L. Obrador A. Mir J. Clar G. A. Planas				J. Vidal J. Clar G. F. Solivellas B. Giménez A. Mir J. Fransoy	F. Solivellas J. E. Gil de Sola B. Giménez B. Obrador S. Jofre J. Clar G. J. Fransoy	J. Clar G. C. Saiz M. Bennasser	J. Clar G. A. Mir L. Obrador
4.º	R. Perera A. Fernández A. Mut V. Anguera A. Escrihuela	A. Mut A. Escrihuela A. Fernández R. Perera A. Oliver		G. Morell R. G. Barceló J. Darder A. Mut A. Oliver Rod.		A. Mut G. Barceló A. Oliver Ros R. Perera J. Mercant A. Oliver	A. Fernández A. Mut R. Perera A. Escrihuela A. Oliver G. Barceló		A. Fernández A. Mut G. Barceló R. Perera G. Morell J. Torrebella			G. Barceló A. Mut A. Aguiló F. Oleza R. Perera V. Casulleras J. Darder	A. Fernández G. Barceló J. Clar S. Aguiló A. Oliver Ros J. M. Planas R. Perera J. Mercant	
3.º				J. Marqués L-S. J. Pou B. Oliver J. López F. Gili					J. Vidal M. Pons J. Marqués L-S.			F. Gili A. Reinés J. López L. Moyá J. Marqués L.S. M. Pons E. Sureda	J. Llompарт E. Felit J. Vidal E. Oliva A. L. Roselló C. Díez J. Bennasser	

Se han distinguido este curso los Sres.:

Salvador Morell Rullán
José López
José Puig
Antonio Gil
Raimon Clar
Fernan Blanes
Antonio Gil
Pedro Vila

2.º

PREMIOS DE

VACACIONES

San Juan Berchmans

Nació en Diest, pequeña población del Brabante meridional, de una modesta familia; su padre Juan Berchmans se dedicaba al comercio de pieles y su madre Isabel Vanden-Have atendía a las necesidades caseras; Juan fué el primer fruto de tan dichoso matrimonio, nacido el 13 de Marzo de 1599, fué regenerado el 19 del mismo mes.

Desde su más tierna infancia ya le inspiraba horror el pecado y cuanto fuese desagradable a Dios. Manifestó señales de una precoz y viva inteligencia, de resultas de las cuales sus padres le confiaron a los cuidados de un piadoso maestro de Diest, quien le dió las primeras nociones de cultura general. Una vez estudiadas las primeras letras entró en el colegio municipal de su ciudad natal. Siguió estudiando en diferentes colegios hasta que el 24 de Septiembre de 1616, día de N.º S.º de la Merced, entraba Berchmans en el noviciado de la Compañía de Jesús, a los 17 años de edad.

Se destacó desde el principio por su gran modestia y castidad y de él decían sus hermanos de Religión: «Es un espejo de modestia; si las reglas que escribió San Ignacio sobre esta virtud, se perdieran, se encontrarían con sólo copiar la modestia de Berchmans» y añadían: «nada puede dar idea de la modestia de Berchmans, a no ser la imagen de la Santísima Virgen que hay en la capilla del nacimiento».

No causaba menor admiración entre la gente de fuera de casa, esta modestia de Berchmans; algunos que ignoraban su nombre le llamaban el Padre Modesto, el padre joven tan modesto.

De la modestia decía San Juan Berchmans: «Es la virtud que compone según las leyes de la honestidad y decencia, todas las acciones y movimientos del alma y del cuerpo». Prosigue Berchmans: «¿Por qué quieres ver lo que te está prohibido? La guarda de

los ojos es la madre de la devoción, y preserva de las tentaciones. Evitaré la vista de una mujer como huiría de un basilisco.»

Como modesto que era tenía una máxima que dice así: «Nulli ero familiaris»; que traducido al castellano significa: «No seré familiar con nadie.»

Siempre tenía los ojos bajos, tanto en la casa como en la calle de manera que apenas se sabía de que color eran. Personas extrañas decían que más de una vez habían hecho estruendo, mas que nunca habían conseguido haber hecho levantar la mirada al santo,

En todas partes era modesto, pero en clase lo era de un modo eminente y le causaba honda pena el comportamiento de alguno que no lo era en demasía.

Un día se representaba en el Colegio Romano una tragedia. Los invitados estaban en primera fila, después estaban los estudiantes; entre los asistentes había dos caballeros extranjeros. Uno al volver los ojos se encontró con los de Berchmans, del que quedó en seguida prendado. Después de haber gozado largo tiempo de la vista del joven dijo a un Padre, señalando a Berchmans: «Padre, aquel joven es evidentemente un ángel.»

Berchmans no fué jamás a ver las cabalgatas, ni a visitar los palacios y museos. Un año en que todo el colegio fué a ver una hermosa cabalgata, cuando volvían le preguntó un hermano, qué le había parecido y él le contestó que no había visto nada absolutamente. ¿Pues qué ha hecho Vd.? He estado escondido y he orado todo el tiempo, le contestó Berchmans.

Juan tenía siempre los objetos de su uso perfectamente ordenados y limpios, no salía nunca de su aposento sin haber hecho la cama, arreglado los distintos objetos y libros, etc.

Una caridad verdaderamente angélica fué a la vez la recompensa y el fruto de su modestia.

Le inspiraba gran repugnancia el pecado mortal en tal modo que un día le dió permiso un Padre para leer las confesiones de San Agustín, y cuando llegó al capítulo de los pecados de su vida, se lo devolvió, y le dijo que no le gustaba.

Acerca de la castidad decía él en su cuenta de conciencia del último año de su vida: «Circa castitatem nihil sensi, nec unquam melius mihi videor habuisse beneficium Beatissimae Virginis», que en castellano significa: «Acerca de la castidad nada he sentido, y gracias a la Santísima Virgen, nunca creo haber sentido nada.»

Después de su muerte los que le invocaron en las tentaciones contra la codicia experimentaron maravillosa eficacia de su intercesión.

Durante su vida cuando el P. Greco debía nombrarle le llamaba el Bienaventurado Juan por la santidad que demostraba en su modestia y castidad.

Imitémosle pues, ya que no es un santo que se santificó en cosas grandes como un Estanislao de Kotska, o como un Estanislao de Kotska, si no que debe su satisfacción al perfecto cumplimiento de las cosas pequeñas, cotidianas; pequeños sacrificios nos prepararán para las grandes luchas que nos esperan en la vida, de las cuales, Dios mediante, triunfaremos.

Pidamos a San Juan Berchmans que nos de una muerte semejante a la suya que fué muy edificante y en el último momento de su vida pidió el libro de las Reglas de la Compañía de Jesús, y murió con dichas Reglas, el Rosario y el Crucifijo en las manos que simbolizan el libro, el perfecto cumplimiento de sus obligaciones; el rosario, el amor a la Santísima Virgen y el crucifijo, el amor a Jesucristo.

Jofre

Deportes

Habiéndose creído oportuno el incluir una «Sección Deportiva» en «Montesión», el P. Ortoneda, Prefecto de Deportes me ha nombrado «Redactor-Jefe» de la susodicha sección.

Los fines que se pretenden con esta innovación son varios, pero todos se pueden sintetizar en aquellas indelebles y eternas palabras: Mens sana in corpore sano. Me explicaré; así como el Colegio procura cultivar la parte moral e intelectual, de la misma manera ha creído oportuno el fomentar la afición al deporte, mediante narraciones críticas de los principales actos deportivos del Colegio, y como consecuencia el practicarlos con agrado, contribuyendo con ello al equilibrio orgánico.

Perdonad, carísimos lectores, si al principio abundan las deficiencias. Tan pronto como sean advertidas, serán subsanadas.

Que S. Alonso bendiga la obra y que esta nueva aportación a nuestra Revista, halle en todos benévola acogida.

Miguel Riera Brunet

(2.º curso)

Ambos onces se alinearon de la siguiente forma:

TERCERO:

Portero. — Bennáser. Defensas. — Bauzá, Palmer I. Medios.—Morell, Rosselló, Ruiz B. Delanteros.—Herrero, Bennáser, Juan, Pons, Oliver B.

CUARTO:

Guardameta.—Clar, Jaime. Defensas.—Zaragoza, Gil de Sola. Medios.—Pujol, Vanrell, Guasp. Delanteros.—Pons, Pons S., Moncada, León, Zaragoza.

Antes del partido eran favoritos los de Cuarto. En la primera parte el marcador no funcionó. En la segunda, los primeros en marcar fueron los del Sagrado Corazón por mediación de Ruiz B. Luego Oliver consigue batir por dos veces al cancerbero contrario. El «goal» de los de la II Brigada fué conseguido al rematar Moncada el balón, después de haber dado en el poste.

En el primer tiempo arbitró Jaime y en el segundo Ribot. Ambos cumplieron con su cometido.

Se distinguieron en el equipo de Cuarto: El guardavallas Bennáser, el cual tuvo a lo largo del partido una actuación destacada, y los defensas. En el de Tercero, la línea de contención, sobresaliendo algunas elegantes jugadas efectuadas entre Rosselló y Morell.

Sebastián Perelló

(3er. curso)

Tercero (Sagrado Corazón), 3 — Cuarto, 1

En el ex-campo del Atlético (Sa Punta) el día 22 de Octubre, se enfrentaron los equipos de la III y II Brigada.

Solaces Veraniegos

PETRA

Tu es Petrus, et super hanc petram aedificabo Ecclesiam meam. (Matth., 16. 18)

Se asienta la villa de Petra en lo más fecundo de la llanura de Mallorca, entre exuberante vegetación de higueras y almendros, rodeada de suaves cerros ondulantes de trigo.

Sus habitantes, de costumbres sencillas—que empieza a carcomer la polla de la nueva civilización—, viven sin enriquecerse de la feraz tierra, conservando un agradable tono de clase media en que se confunden los más acomodados con los más modestos.

Nada extraordinario hay que buscar allí. Todo respira la paz y modestia de los pueblos de Mallorca.

Una grandiosa iglesia, bien penetrada de sus funciones en un pueblo sin penurias, se arremolona—como cualquiera de los «amos» ricos que allí vegetan—, a la salida del pueblo, oreada por densos perfumes y recreada en la contemplación de las ricas cosechas.

Más arriba, subiendo una cuesta, flaco y arrugado como un hidalgo viejo, un antiguo convento franciscano,

añoradizo de los frailes, firme en su puesto, lucha a brazo partido con los siglos.

Lo demás, un rebaño de casas pardas, con los tejados grises por la lluvia; dos plazas unidas en un ángulo, encharcada constantemente la una por un enorme abrevadero, hermosa la otra por su sencillez pueblerina, y adornada con un grácil monumento, homenaje cariñoso de sus paisanos al ilustre fray Junipero Serra.

En este pueblo, tan burgués y pacífico, desnudo de ambiciones, en el que no hay nada que desentone de su rango campesino, parece insólito que se meciera la cuna de este apóstol incansable de Jesucristo, que con celo extraordinario llevó a cabo durante treinta y cinco años la abnegada obra de evangelizar y colonizar California, ganando innumerables almas a Dios, y un elevado sitio a su humilde pueblo.

M. Carrió
(7.º curso)

LA CUEVA AZUL

La diminuta isla de Cabrera tiene el litoral festoneado de cuevas marítimas. Son entrantes del mar en las profundidades rocosas de los acantilados, que deben su formación a largos procesos geológicos.

Sobresale entre las susodichas cuevas, la llamada «Cueva Azul». Sólo para visitarla merece la pena llegarse a esa isla de juguete, que es Cabrera.

En el abrigado puertecillo natural de la isla, flanqueado por grandes rocas y dominado por una vetusta fortificación, se toma una motora y se va cos-

teando hasta la citada cueva. Durante la corta travesía, el patrón recita los nombres curiosos y algo irónicos con que los pescadores han bautizado el litoral: Esto es *sa cuina d'es bisbe*; allá queda *sa panxa d'es gobernador*...

De pronto, en la costa acantilada ábrese un gran orificio sobre las aguas. El acceso es difícil. Se desmonta el palo, párase el motor y el patrón arma los remos. Al entrar, causa sorpresa la coloración increíblemente azul de las aguas. Su diafanidad y pureza sólo es comparable a las del Lago Martel, en las tam-

bién bellísimas «Cuevas del Drach». Su encanto reside en la soledad y en un no sé qué de fantasía y de misterio que se respira al cruzar el umbral.

A la derecha, junto a la entrada, la roca se repliega bajo las aguas y deja paso a la luz solar para que ilumine desde lo profundo la masa líquida del interior. Es el color de este rincón una pura maravilla: el efecto de la luz subiendo del fondo es el que daría la fuente mágica de la Exposición de Barcelona si, encendidas las lámparas azules, cesara de súbito el borboteo de los surtidores.

Ni el rielar de la luna sobre el mar

inmóvil, ni la mansedumbre de una cala de ensueño, son espectáculos que se puedan parangonar con la visión de la «Cueva Azul». Los remos al hundirse inscriben un trazo azulado. Vense las rocas del fondo como a través de un cristal, y, si uno se deja mecer mansamente por las olas, se siente invadido poco a poco, por una tenue somnolencia; y verá asomar a flor de agua, con femenil curiosidad, la grácil cabecita de una sirena azul.

M. Riera
(7.º curso)

PAISAJE IMAGINARIO

Desde esa montaña perdida entre pinos y matas de sin igual fragancia, se domina un panorama realmente encantador: pequeñas casitas dispersadas por todo el panorama a guisa de un belén—sólo que, en lugar de blancura de la nieve, un verdor de varios matices va desde el verde intenso hasta el más leve y claro—. Sobre un fondo azul celeste, rasgadas siluetas montañosas, arcoiris incomparable según las posiciones diversos del sol; al amanecer—silencioso, agosto—todo está en calma; el verde empieza a tomar color; al caer el día, cuando el sol, henchidas las venas de sangre, enrojece la naturaleza toda, las cumbres son de fuego.

Allá lejos, entre marcos montañosos, se distinguen claramente dos azules: uno intenso, el mar; otro tenue, el cielo. Sobre este fondo, Dios ha colocado un verdadero cuadro casi imposible de llevar al lienzo: un valle cubierto de matas y hierbas altas; de éste surgen dos colosos guardianes: uno es como una meseta con varias casas esparcidas, separadas del pueblo; el otro gigante de la naturaleza—más alto y hermoso y vestido de verdor—está algo más lejos.

En la parte opuesta al valle ya no hay pinos. La naturaleza cambia. La tierra es laborable. Dibujos caprichosos de

los diferentes surcos trazados por el hombre. Plantas en pleno verdor. Otras, recién sembradas. Los estanques de agua, cerca de las tierras labrantías, aumentan la gracia del paisaje. ¡Oh mira lo que hay allí abajo, en aquella ladera! Entre aquellos árboles, ¡cuántas rocas blancas! Nunca las había visto. Oye, pero... ¡Si son ovejas! ¿No ves el pastor? Mira sus dos perros. Desde aquí parecen manchas blancas.

No lejos del pueblo hay una casa de campo — una *possessió* — tres o cuatro perros — uno atado a un árbol; los otros sueltos y tendidos—vigilan. Gallinas y patos picotean, sueltos, cerca de la era, entre montones de paja. Toda la gente de la casa está ocupada; un niño con la camisa fuera, los pantalones hasta la rodilla, los cabellos enmarañados está jugando con un gato.

Esta es la vida del campo. En este lugar tan delicioso he pasado—con la imaginación—mis vacaciones.

Juan Bastard Bague
(6.º curso)

MARRATXÍ

A doce kilómetros de Palma se encuentra ese pueblo; un pueblo pequeñito que casi no se distingue en nuestro mapa isleño.

Pero a pesar de ser tan pequeño y de tener tan poca importancia, está dotado de muy bellos paisajes.

Al norte, asoma la mayor cumbre de Mallorca, el Puig Major, con su séquito de altos montes, verdes de prados en sus laderas.

Al sur, Palma; Palma entera, con sus casas, sus luces, su esbelta catedral, todo en pequeño, como una ciudad en miniatura.

Y en torno de nosotros, una inmensa llanura de verde y pardisco: los colores del campo. Y un gran número de molinos que con el ruido de sus aspas parecen acompañar el gorjeo de los pájaros y la canción campestre.

¡Qué lástima tener que abandonar tan pronto estos parajes para regresar a Palma y volver al Colegio!.

José Bastard
(6.º curso)

Para las Madres de nuestros alumnos

Cada mes se celebra, para vosotras, misa con plática.

El día señalado para diciembre es el 18, festividad de Nuestra Señora de la Esperanza. A las 8 celebrará la Santa Misa el Reverendo Padre Rector, quien tendrá también una plática adecuada a vuestro estado.

Procurad asistir todas.

Acertijo Científico

El P. Cañigueral propone a los matemáticos del Colegio estos problemas:

a) Que le digan si desde el Colegio de San Ignacio donde él está (150 m. de altura) puede ver Mallorca; y, en caso afirmativo, desde qué altura del Puig Major hacia arriba.

b) Desde el Tibidabo (500 m) ¿qué verá el de Mallorca?

Supongamos la distancia de Barcelona al Puig Major 180 kms.

El Radio de la Tierra = 6.370 kms.

Brenardino Seguí Garriga

CONTRATISTA DE OBRAS

Estructura, cemento armado

Presupuestos

Canteras - Piedras - Calizas

Machacas - Gravillas

MATIAS MONTERO, 20
TELEFONO, 2466

PALMA DE MALLORCA